

sammenschließen, die reale Möglichkeit, den Krieg aus dem Leben der Völker zu verbannen.

Der historische Sieg der Sowjetunion und der Kräfte der Antihitlerkoalition über den faschistischen deutschen Imperialismus und die Befreiung Deutschlands vom Hitlerfaschismus leiteten eine grundlegende Wende in der deutschen Geschichte ein. Sie ermöglichten der Arbeiterklasse im Bündnis mit allen antifaschistisch-demokratischen Kräften die Beseitigung des deutschen Faschismus und Militarismus mit der Wurzel und eröffneten den Weg zur Neugestaltung Deutschlands als friedliebender, antifaschistisch-demokratischer Staat.

Die demokratische und nationale Grundaufgabe, die sich aus den Lehren zweier Weltkriege ergab, konnte nur durch das deutsche Volk selbst unter Führung der Arbeiterklasse gelöst werden. Den Weg dazu wies die KPD mit ihrem Aufruf vom 11. Juni 1945, dem der Zentrallausschuß der SPD zustimmte. Mit diesem Dokument zeigte die revolutionäre Partei der deutschen Arbeiterklasse, wie die Lebensfrage des werktätigen Volkes und unserer Nation gelöst werden muß. Diese Politik stimmte mit den Interessen aller friedliebenden Völker überein. Sie fand im Potsdamer Abkommen ihre völkerrechtliche Bestätigung.

Als führende Klasse der Nation vertrat die Arbeiterklasse durch den Aufbau einer neuen, friedliebenden, wirklich demokratischen und sozialistischen Ordnung und durch die Bildung einer Staatsmacht der Arbeiter und Bauern zugleich die Grundinteressen aller anderen am Kampf gegen den Imperialismus und Militarismus interessierten Klassen und Schichten. Gestützt auf das Bündnis mit allen antifaschistisch-demokratischen Kräften begann sie, in Übereinstimmung mit dem Inhalt der neuen Epoche der Weltgeschichte, auch in Deutschland den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus zu vollziehen.

Die wichtigsten Voraussetzungen, um diese soziale und nationale Aufgabe im eigenen Interesse und im Interesse des ganzen Volkes zu verwirklichen, waren die Herstellung der Aktionseinheit der Arbeiterklasse und die endgültige Überwindung der Spaltung der Arbeiterbewegung. Die Vereinigung von KPD und SPD im Osten Deutschlands zur Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands krönte den Kampf um die revolutionäre Einheit der Arbeiterbewegung seit Karl Marx und Friedrich Engels und war ein Triumph des Marxismus-Leninismus. Dem Revisionismus wurde in Deutschland eine schwere Niederlage bereitet. Die Gründung der einheitlichen Arbeiterpartei, das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Bauern, der Zusammenschluß aller